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Bonjour mes amis  Ça m'arrive, je vous l'avoue, de me retrouver à table 
pour le déjeuner du dimanche, sans me souvenir du tout de l'homélie. Mais 
alors là, plus du tout. Ai-je rêvé à autre chose, ai-je dormi bercé par le 
lénifiant discours, ou  avec l'âge, c'est ma mémoire qui me joue des tours ? 
Je ne sais, mais je n'ai pas "imprimé" comme disent les jeunes. Et y-a pire. 
C'est quand tout en écoutant le sermon avec attention, je suis critique, 
négatif, et je juge ce qui est dit et celui qui le dit. J'étais allé à la messe pour
la joie et le pardon, et j'en sors furieux, et pécheur contre mon frère prêtre : 
c’est plutôt raté ! 
Dans ces cas là, si je suis inspiré, il m'arrive de penser à Rabbi Jacob. Mais
pas les aventures de rabbi Jacob, avec Louis de Funès déguisé en rabbin. 
Non, je pense au rabbin de Nazareth, qui lisait la Tora à la synagogue 
devant Joseph et Marie. Lui qui appris l’hébreu et la Bible à Jésus enfant. 
Ce rabbi qui a préparé Jésus pour sa bar mitzvah: vous savez, à Jérusalem
quand il avait 12 ans, et qu’il a tellement impressionné les docteurs du 
Temple. Ce rabbin était peut-être encore là pour accompagner Jésus jeune-
pro, qui cherchait la volonté de son Père dans les écritures, avant de quitter
Nazareth pour son baptême dans le Jourdain. De ce rabbin là, personne ne
parle, et nous n’avons pas retenu son nom. Peut-être était-il profond et 
génial, et ses commentaires de la Tora lumineux et bienveillants ont 
vraiment aidé Jésus à grandir en âge et en sagesse. Mais peut-être pas, et 
c’est Jésus qui a su écouter la bonté et l’intelligence cachées dans ses 
paroles maladroites, sans les rejeter ni les juger, pour «en faire son miel». 
Alors, moi qui cherche à suivre Jésus, ne puis-je faire comme lui, au moins 
en principe ? Et même quand l’homélie n’est pas à mon goût, même si elle 
est maladroite, ne puis-je accueillir d’une oreille bienveillante ce que dit le 
prêtre, formé et consacré par l’Église pour transmettre l’Évangile à ma 
communauté paroissiale? Au lieu de chercher les erreurs dans ce que qu’il
dit ne puis-je au contraire y chercher les perles? C’est tout aussi actif et 
intéressant que la critique, mais ça rend plus heureux. Alors je reviendrais 
de la messe  en rendant grâce, ayant reçu des lumières que je n’aurais 
jamais pu trouver moi-même, avec cet orateur est si différent de moi qu’il 
arrive à m’irriter. Alors Seigneur, c’est d’accord ? La prochaine homélie qui
m’agace, tu me feras penser au rabbi Jacob qui officiait il y a 2000 ans à la
synagogue de Nazareth  à bientôt mes amis
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